

Respuestas de Conaf y Minagri desatan fuertes tensiones en CEI

MEGAINCENDIO. Explicaciones no dejaron conformes a los diputados, que exigen un mea culpa. Ministro Valenzuela acusó “racismo” de parlamentaria Naveillán.

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Interpelados por sus responsabilidades durante el megaincendio en la Región de Valparaíso, el director nacional de Conaf, Christian Little, y el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, comparecieron ayer ante la Comisión Especial Investigadora (CEI) del siniestro que arrebató 137 vidas en febrero de este año.

Más de cuatro horas duró la sesión de la instancia que contó por segunda vez con Little y Valenzuela. El timonel de la Corporación Nacional Forestal se presentó en medio de diversos cuestionamientos, a raíz de que su institución no habría dado un aviso oportuno a Senapred y las demás autoridades de la proyección del megaincendio, mientras que el mandamás de la cartera de Agricultura ha sido foco de críticas por la contratación de militantes de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS).

INCENDIO INGOBERNABLE

El primero en exponer este lunes fue el ministro Valenzuela, quien sostuvo que “los incendios de febrero de 2024 quedaron fuera de las capacidades de combate del Estado en su conjunto, (...) incluida la Conaf”. Aseguró, además, que “se desplegaron los recursos disponibles y se hizo lo máximo que se podía”.

En este sentido, argumentó que el informe de la Unión Europea sobre la emergencia “insiste en que este incendio en particular presenta un com-

90%

de los incendios en la Región se producen en la interfaz urbano-forestal. El 50% son intencionales.



ALEGATOS DE CONAF Y MINAGRI NO CONFORMARON A LA COMISIÓN. “CONAF TENÍA LAS HERRAMIENTAS PARA PODER PREDECIR”, DIJO LONGTON.

“Los incendios de sexta generación no tienen parangón y tampoco son modelables. (...) Estos eventos son impredecibles”.

Christian Little
 Director nacional de Conaf

portamiento que lo sitúa fuera de capacidad de extinción”.

En la misma línea, Christian Little aseveró que los incendios de sexta generación, como el del 2 de febrero, presentan proyección de pavesas y focos secundarios “que son bastante aleatorios”. Por ello, aseguró que “no hay modelo científico o técnico que permita predecir no sólo la ocurrencia de estos eventos, sino también el comportamiento”.

“Los incendios de sexta generación no tienen parangón y tampoco son modelables”, insistió Little.

Expusieron además desde la Conaf que las mediciones meteorológicas en la zona del

“Hay 137 fallecidos, señor Little, y esto en buena medida porque ustedes no fueron capaces de informar a Senapred para dónde iba (el incendio)”.

Gloria Naveillán
 Diputada CEI Incendios (PSC)

incendio durante el 2 de febrero, fallaron tanto en la temperatura como en la intensidad y dirección del viento. Aquello, advirtió Little, desvirtúa cualquier simulación de incendios a través de un software.

Respecto a la polémica por la modificación de 140 puntos de la bitácora de combate, explicó el director que “esto se hace habitualmente, no tiene nada de extraño”. Asimismo, negó haberse reído de la emergencia, una de las acusaciones que le realizó el Sindicato Nacional de Profesionales de Conaf (Sinaprof). “Con el peso del cargo, eso es completamente alejado de la realidad”, afirmó.

Finalmente, deslizándose

“No me había tocado, en mi experiencia política, que nos trataran de sinvergüenzas, y lo lamento profundamente”.

Esteban Valenzuela
 Ministro de Agricultura (FRVS)

una tibia autocrítica, el ministro Valenzuela reconoció que “en los temas de coordinación y comunicación hubo errores, hubo brechas, dificultades que el sistema tiene que mejorar”.

EMPLAZAMIENTOS

Las explicaciones entregadas por Conaf, sin embargo, no fueron suficientes para la diputada Gloria Naveillán (PSC).

“En ocasiones anteriores, personas que ocuparon su cargo sí tuvieron la capacidad de predecir y de avisar a tiempo a las autoridades para poder generar que ciertos sectores se evacuaran y evitar la pérdida de vidas humanas. Hay 137 fallecidos, señor Little, y esto en

buena medida porque ustedes no fueron capaces de informar a Senapred (...) y supuestamente ustedes son los expertos”, cuestionó la diputada.

Respecto a la contratación de militantes del FRVS en la Conaf, el parlamentario Andrés Longton (RN) criticó que “uno no puede darse el lujo de contratar personeros políticos, principalmente porque es una corporación que es sumamente técnica y que se dedica principalmente a salvar vidas”.

En esa línea, la diputada Naveillán expuso el caso de la directora de Conaf en La Araucanía, María Teresa Huentequo, quien, a su juicio, “no tiene el título ni la competencia” para asumir dicho cargo.

El ministro Valenzuela se mostró disgustado por el tono de los emplazamientos: “No me había tocado, en mi experiencia política, que nos trataran de sinvergüenzas. Y lo lamento profundamente”.

Asimismo, llamó a los parlamentarios a “no ser despectivos” y a “evitar el racismo”, lo que suscitó fuertes reproches de los diputados en sesión. **CE**